

# Municipalidad no desalojará a los oreros

7 días

Según manifestaciones del Ministro de Seguridad, Hernán Garrón, las huelgas que actualmente se dan en los ferrocarriles y los muelles, así como el problema de los oreros, se deben a la aprobación del paquete tributario. Podríamos decir que le correspondió a la "sencillez" de Hernán Garrón darle un último aliento al paquete tratando de hacerlo popular, mientras aquí todo el mundo lo ha repudiado, incluyendo a muchos liberacionistas

—00—

Y es que la falta de escrúpulos del Gobierno en este asunto es realmente vergonzosa. Posiblemente con el ingenio de Eduardo Lizano en el paquete se metió una serie de partidas para medio resolver importantes e impostergables problemas, buscando en esa forma que los "beneficiarios" se despatarraron apoyando el paquete.

—00—

Así, a las universidades se les dijo que ahí habían algunos milloncillos para que medio terminarían el año, pero sólo los rectores, y obligados por su condición de liberacionistas, salieron públicamente a apoyar el paquete. A los oreros les dijeron lo mismo, y resulta que lo presupuestado en el paquete para pagarles lo que les deben alcanza únicamente como para 20 oreros, y son 252 los que están haciendo fila. Con los ferrocarrileros montaron el mismo timo, también presupuestando sumas que cubren muy poco las demandas que ellos han planteado. El objetivo de todo era promover apoyo popular al odiado paquete y, al mismo tiempo, crear un ambiente de animadversión en contra de los diputados que en la Asamblea Legislativa se han opuesto a la larga impositiva. Ya nos estamos enterando del verdadero significado de esa "democracia interna" de que tanto blazonan los liberacionistas. Todo camina muy bien mientras las cosas se mantengan controladas, pero apenas aparece un despunte de independencia real, entonces, se acabó la democracia. Ahora un grupo de jóvenes de ese partido tuvieron que recurrir a la toma del Balcón Verde y a declararse en huelga de hambre con tal de que se les permita participar en la elección de la dirección del Movimiento Juvenil Liberacionista, de conformidad con las reglas pactadas, oponiéndose a las maniobras desarrolladas en su contra por Rolando Araya.

—00—

Y hablando de Liberación Nacional realmente no extrañó nada la decisión de Mario Carvajal de darle su apoyo a Carlos Manuel Castillo. Carvajal quedó bastante averiado después que se dedicó a pelizar expedientes de la Comisión de Hacendarios cuando se tramitaba lo del "auto popular", sin que tuviera derecho a hacerlo. En esas condiciones, el apoyo se vuelve más bulla que fuerza.

—00—

Podríamos decir, parodiando el refrán popular que, "lo que natura no da, Oscar Arias no lo disculpa", y así dirigentes sindicales y populares del país, e incluso José Luis Perales han sido rechazados de la puerta del despacho presidencial, simplemente por no poseer las gracias naturales de Maripepa.

—00—

Realmente nos paró el pelo una atribución que hizo Esteban Gil Jirón la semana pasada cuando al iniciarse la pelea de semifondo manifestó "ahí viene el púgil con sendos bigotes". Creímos que anunciaba el ingreso de un monstruo; sin embargo, vimos subir al rin a un individuo totalmente normal. Le decimos a don Esteban que es un total disparate confundir sendos por grandes.

En la sesión municipal, el dirigente Rodrigo Ureña explicó ampliamente la situación de los oreros. Los regidores decidieron darle su apoyo a estos abnegados costarricenses.



Los regidores de la Municipalidad de San José en forma clara y unánime se manifestaron contrarios a la idea de desalojar por la fuerza a los oreros que se encuentran establecidos en los parques Central y Nacional y, por el contrario, se mostraron seriamente preocupados por su situación y hasta se plantearon iniciativas por ayudarles.

Las intervenciones de los regidores se produjeron este lunes y martes cuando se conoció de la situación de estos costarricenses en las correspondientes sesiones municipales.

El lunes en forma unánime se aprobó una moción para que al recinto de mociones ingresaran los dirigentes de los oreros y sus asesores legales para que explicaran la situación. Fue así que tanto Rodrigo Ureña como Juan José Echeverría, hicieron una amplia exposición sobre la situación de los oreros desde que en febrero del año pasado fueron desalojados del Parque Nacional de Corcovado. También en forma exhaustiva se refirieron a los decretos legislativos que autorizaban la indemnización de estos trabajadores y la actitud como sistemáticamente el Gobierno se ha negado a cumplir lo dispuesto por la ley.

Después de las intervenciones de los dirigentes, regidores de todas las fracciones hicieron uso de la palabra para solidarizarse con los oreros y plantear la necesidad de que el Concejo les ayude en esta difícil situación y también para lograr que el Gobierno reabra el diálogo con ellos y le dé contenido económico a los decretos que autorizan la indemnización.

En forma tajante los regidores rechazaron la posibilidad de desalojar a estos costarricenses, mucho menos empleando la fuerza.



Una familia de trabajadores, que tienen 20 meses de no tener ni techo ni trabajo por culpa del Gobierno, al centro el pequeño Jimmy.

El miércoles 21 de octubre, pocas horas después de haber ingresado al Hospital San Juan de Dios, doña Teresa Castillo dio a luz a su hijo número catorce.

Ella salió de una de las "tiendas de campaña" que están instaladas en el Parque Central con destino al hospital, y ha vuelto nuevamente a ese lugar con su hijo, a esperar que el Gobierno decida pagarles lo que les debe.

"El doctor me dijo que yo estaba enferma y parece que el chiquito también", nos dijo doña Teresa. Todo su embarazo fue difícil por las condiciones en que ha vivido desde hace veinte meses cuando el Gobierno los desalojó del Parque de Corcovado, y la mala alimentación que ha recibido. "La mayoría del tiempo nos ha tocado aguantar, o comer un poquito de arroz y frijoles", expresó.

Ella estaba en la región conocida como la Bonanza, con su compañero y sus hijos, llevaba

tres años de orear y vivían con dificultades pero tranquilos.

"Ahí llegaron los guardias en febrero del año pasado y nos llevaron detenidos hasta Golfito. Después decidimos venimos para San José a exigir que nos indemnizaran, estuvimos varios días en Río Claro y después aquí en la capital hemos estado en muchas partes".

Le preguntamos qué pensaba hacer y no titubeó al manifestarnos que "el pensamiento de nosotros es nada atrás todo pa'delante". De aquí no nos vamos hasta que nos resuelvan".

El hijo de Teresa es el tercer "orero" que nace desde que fueron desalojados de su lugar de origen y su residencia ahora es el Parque Central.

Teresa nos cuenta que ella antes de ser orera trabajaba en la United, en la finca 60 de Golfito, de donde fue despedida sin que se le reconocieran sus derechos. En vista de ello, decidió ir con su compañero a buscar oro al Parque.

## Nace un niño orero



"De la finca 60 la United me echó sin pagarme nada".

Aquí se encuentra con Antonio Osés, y tres de sus catorce hijos, todos decididos a mantener firme su protesta hasta que les paguen lo que les deben.